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Herzlich willkommen
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Themen
_______________________________________

1. Vorstellung des Projekts 

2. Terminplan

3. Zu erwartende Beeinträchtigungen für die Anwohnerschaft / 
Alternativlösungen

4. Fragen 
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Zusätzlicher Kreditantrag
_______________________________________

Aufgrund eines zu gering angesetzten Kreditbetrages, wird 
es eine ausserordentliche Gemeindeversammlung am

22. Juli 2021

geben.

Bei Genehmigung des Zusatzbetrages durch die 
Versammlung, kann der Zeitplan eingehalten werden.
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Vorstellung des Projekts
_______________________________________

Betroffen ist der Mattenweg, die Ebenmattstrasse und die Joggismatt
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Vorstellung des Projekts
_______________________________________
Erneuert werden:

• Strassenbelag

• Randabschluss

• Wasserleitung

• Strassenbeleuchtung

Randabschlüsse
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Vorstellung des Projekts
_______________________________________
Wasserhausanschlussleitung
• Die Wasserhausanschlussleitungen werden bis zur Parzellengrenze erneuert;

• die Kosten der Erneuerung der Hauszuleitung ab Parzellengrenze ist Sache der Liegenschaftsbesitzer;

• Liegenschaftsbesitzer, die Ihre Hausanschlussleitung erneuern möchten, sollen sich bitte bei der Bauleitung melden.

Auszug aus dem Wasserreglement der Gemeinde Känerkinden:
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Vorstellung des Projekts
_______________________________________

Bau-Etappen
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Terminplan
______________________________________

Voraussichtliche Grobplanung:

Baubeginn: im August 2021 (vorbehalten bleibt der Entscheid aus der a.o. GV)

Bauende: Dezember 2021

Die definitiven Termine können erst nach Ablauf der Einsprachefrist zum 
Submissionsverfahren abschliessend festgelegt werden.
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Beeinträchtigungen
______________________________________

• Kehrichtabfuhr bleibt, wie gewohnt;

• Zufahrt zu den Häusern teilweise eingeschränkt;

• es dürfen die Parkplätze (Mergel) beim Gemeindezentrum genutzt werden;

• die Liegenschaften werden an ein Wasserleitungsprovisorium angeschlossen;

• über den Zeitpunkt der Montage wird die Anwohnerschaft durch den 
Rohrleitungsbauer informiert;

• nicht dringende Anlieferungen mit LKWs ((Heizöl, Möbel etc.) sind während der 
Sanierungsarbeiten bestmöglich zu vermeiden oder frühzeitig zu organisieren.
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Fragen 
______________________________________

Gerne beantworten wir Ihre Fragen oder nehmen Anregungen entgegen.
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Herzlichen Dank 
______________________________________



Informationsveranstaltung «Sanierung Ebenmatt, Joggismatt, Mattenweg»

Fragen und Antworten 
_____________________________________

Am Informationsanlass waren 34 Personen anwesend. Nachfolgend fassen wir Ihnen die gestellten Fragen und die entsprechenden Antworten zusammen, damit alle 
auf dem selben Wissensstand sind und sich informieren können.

Fragen und Antworten:

Gibt es genügend Parkplätze beim Gemeindezentrum? Es gibt Familien mit mehreren Fahrzeugen und auch z.B. einem Pferdeanhänger. Darf auch bei der MZH parkiert 
werden?

Es stehen auf dem Mergelplatz hinter dem Gemeindezentrum Parkplätze zur Verfügung (wird beschildert). Die Parkplätze bei der MZH dürfen ebenfalls genutzt werden. 
Für grössere Gefährte, wie beispielsweise den Pferdeanhänger, wird um Kontaktaufnahme mit der Gemeindeverwaltung gebeten, damit dafür eine separate Lösung 
gefunden werden kann. Da etappenweise gebaut wird, sollten die Parkplätze ausreichend sein.

Wie lange im Voraus darf mit einer Information gerechnet werden, wann welche Etappe startet?

Es wird Wert darauf gelegt, dass die betroffene Anwohnerschaft jeweils mind. 14 Tag vor Bauetappenbeginn über die geplanten Sperrungen informiert werden kann.

Wird in der Joggismatt nur der Strassenbelag ersetzt?

Es werden der Strassenbelag und stellenweise die Randabschlüsse ersetzt.

Die Phase 4 ist auf den Winter geplant. Wie wird die Situation gehandhabt, wenn es sehr kalt oder eisig wird? Ist da mit grossen Verzögerungen zu rechnen?

Sollten die Wetterbedingungen es verlangen, dass der Bau unterbrochen werden muss, würden allfällige Gräben provisorisch aufgefüllt und die Strasse befahrbar 
gemacht für die entsprechende Dauer. Es soll keine langzeitigen Unterbrüche wegen des Wetters bzw. langzeitige Strassensperrungen deshalb geben.

Was beinhaltet der Randabschluss mit Steinen?

Aufgrund unterschiedlicher Strassengefälle und Zustand der Randsteine, muss stellenweise ein neuer Randabschluss erstellt werden. Damit das anfallende Regenwasser 
nicht auf die privaten Parzellen läuft, wir an den Stellen ein zweireihiger Randabschluss erstellt.
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Fragen und Antworten 
_____________________________________

Es wird eine Gussleitung ersetzt. Momentan sind alle Häuser an einen Potenzialausgleich angeschlossen. Neu werden Kunststoff Leitungen verlegt. Was geschieht mit 
dem Potenzialausgleich?

Es wird ein sogenanntes Erdungsband eingelegt, an welches alle Häuser angeschlossen werden.

Wie ist die Wasserzufuhr während der Bauarbeiten geregelt?

Es wird ein Wasserprovisorium eingerichtet, so dass zu erwarten ist, dass jederzeit Wasser verfügbar sein wird. Beim Umhängen ans Netz könnte es allenfalls zu kurzzeitigen 
Unterbrüchen kommen. Eine entsprechende Information wird frühzeitig erfolgen.

Werden Bestandsaufnahmen und Protokolle des Vorherzustandes erstellt?

Nein, Rissprotokoll einzelner Liegenschaften sind nicht vorgesehen.

Wird die Wasserleitung im Mattenweg mitten in der Strasse verlegt?

Ja. Die Wasserleitung wird auf die vorgeschriebene Tiefe gelegt.

Ist zu erwarten, dass durch die Grabarbeiten bestehende Mauern umfallen können?

Die Wasserleitung ist strassenmittig. Dementsprechend ist nicht davon auszugehen, dass fachgerecht erstellte Gartenmauern umfallen oder abbrechen könnten.

Wird die gesamte Strasse aufgerissen?

Nein, lediglich der Wasserleitungsgraben im Umfang von ca. 90 cm. Der Strassenbelag kommt weg, der Graben für die Wasserleitung wird aber nur mittig sein.

Ist die Elektrik (Strom) auf dem neuesten Stand? Es sollten deshalb keine zusätzlichen Kosten entstehen. Zur Zeit sind fast ausschliesslich Ölheizungen im betroffenen 
Gebiet in Gebrauch. Hier sollte bedacht werden, dass diese vermutlich früher oder später auf erneuerbare Energien umgerüstet werden.

Momentan kann darüber keine abschliessende Auskunft erteilt werden. Der Gemeinderat wird diesen Punkt jedoch mit der EBL abklären.
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Fragen und Antworten 
_____________________________________

Gibt es für die Strassenbeleuchtung Ebenmattstrasse ein Konzept oder einen Ausbau? Zur Zeit ist es in diesem Bereich sehr dunkel.

Die EBL wird im Auftrag der Gemeinde ein Beleuchtungsprojekt erstellen. Es darf davon ausgegangen werden, dass dadurch eine optimale Strassenbeleuchtung 
sichergestellt wird.

Wird bezüglich dem Setzen von Kandelabern mit den Betroffenen Rücksprache gehalten?

Ja. Wenn sich ein Standort für einen Kandelaber ändert oder neu hinzukommt, wird dies vorgängig mit den betroffenen Anwohnenden bzw. Eigentümern besprochen.

In der Joggismatt wird die Wasserleitung nicht gemacht. Warum?

In der Joggismatt ist keine Hauptleitung (nur Hausanschlüsse) vorhanden. Die Hauptleitung führt durch die vier eingezeichneten Etappen.

Es wurde ein Kredit von CHF 550’000.00 gesprochen. Was ist der aktuelle Kostenrahmen?

Die Berechnungen belaufen sich auf CHF 670’000.00. Die Abklärungen bezüglich Stromnetz werden noch vor der Kreditbeantragung an die Gemeindeversammlung 
vom 22. Juli 2021 erfolgen.


